

# Ein Fest der Vielfalt und Verbundenheit

Am Mittwoch, 25. Juni 2025, feierte die Ausbildungs- und Beratungsstelle für Migrantinnen und Migranten (ABSM Basel im Gundeli) gemeinsam mit ihren Kursteilnehmenden ihren traditionellen Sommer-Apéro, ein buntes Abschlussfest im Garten der ABSM an der Gempenstrasse 27.

GZ. Über 200 Gäste aus aller Welt, darunter Migrantinnen und Migranten, Brückenbauer, Vertreterinnen und Vertreter aus Politik und Kultur, Mitarbeitende sowie Freundinnen und Freunde des Vereins kamen zusammen, um die kulturelle Vielfalt und den gemeinsamen Weg der Integration zu feiern. Kulinarik und Kultur aus über 70 Nationen und Teilnehmende aus rund 72 Nationen brachten Spezialitäten aus ihren Herkunftsländern mit und verwandelten das Fest in ein farbenfrohes Weltküchen-Bufferet.

Ein besonderes Highlight war das traditionelle Gericht «Flija» aus der albanischen Gemeinschaft. Der Name stammt vom albanischen Wort «flijim» (Opfer) und symbolisiert die Sonne. Die kunstvoll in Schichten gebackene «Flija» wird traditionell zum Ende der Erntezeit zubereitet als Dank an die Sonne. Geduld, Hingabe und Respekt vor den natürlichen Zyklen spiegeln sich in ihrer Zubereitung wider.

Als Ehrengäste kamen Vertreterinnen und Vertreter aus Politik, darunter Sasha Mazzotti, Zaira Esposito und Tim Cuénod aus dem Grossen Rat Basel-Stadt. Ihre Anwesenheit unterstrich die Bedeutung von Begegnungen auf Augenhöhe und die gesellschaftliche Relevanz der Integrationsarbeit. Auch der Vorstand der ABSM war vor Ort: Skender Nikoliqi (Vereinspräsident), Philippe Alioth, Irma Rodiqi und Besim Pajaziti begrüßten die Kursteilnehmenden sowie Nachbarinnen und Nachbarn sowie Freunde des Hauses und kamen mit vielen ins Gespräch. Ein Fest für die ganze Familie. Es war ein Fest, das Begegnung schuf und Vertrauen aufgebaut hat. Der Sommer-Apéro war nicht nur ein Abschluss für die Teilnehmenden der Integrationskurse, sondern auch



Impressionen vom Sommerapéro der Ausbildungs- und Beratungsstelle für Migrantinnen und Migranten (ABSM Basel) im Gundeli an der Gempenstrasse 27. Fotos: zVg



eine Gelegenheit für die Nachbarschaft, Menschen mit Migrationsgeschichte kennenzulernen. Seit 28 Jahren ist die ABSM ein aktiver Bestandteil des Gundelis. Das Fest zeigte erneut, wie wichtig Räume der Begegnung sind, um Vorurteile abzubauen, Vertrauen zu fördern und Brücken zwischen den Kulturen zu schlagen.

## Tätigkeiten der ABSM

Die ABSM engagiert sich für Menschen aus allen Ländern, welche voller Neugier die «neue Welt Basel» erkunden und sich in Basel und der Region in das Leben integrieren möchten. Unsere Angebote sind für Erwachsene mit oder ohne Kinderbetreuung.

Auch dieses Schuljahr konnte die ABSM zahlreiche Intensiv- und Extensiv-Deutschkurse sowie Konversationskurse für die Sprachniveaus A1 bis B2 anbieten, wobei die Kinder der Kursteilnehmenden stets gleichzeitig in der Spielgruppe der ABSM betreut und auf Deutsch gefördert werden. Fester Bestandteil des Kursangebots sind auch die «Willkommens-Gratis-



Kurse», an denen fremdsprachige Neuankömmlinge in Basel dank eines Gutscheins des Kantons 80 Lektionen eines Deutschkurses kostenlos absolvieren dürfen.

Kurse ab August 2025 anmelden möchte, kann sich gerne an das ABSM-Sekretariat per Telefon 061 361 85 88 oder per Mail [info@absm.ch](mailto:info@absm.ch) wenden.

## Ausblick

Im August starten die Deutsch- und Integrationskurse wieder! Wer sich für einen der zahlreichen

## Angebote für Kinder

Neben der Spielgruppe für Kinder, bietet die ABSM die «Frühe Deutschförderung» (Obligatorische





um) an. Kinder ab 3 Jahren können im Rahmen des kostenfreien Obligatoriums des Kantons Basel-Stadt an drei Nachmittagen spielerisch

Deutsch lernen. Die ABSM hat noch freie Plätze und sie würden sich auf Ihr Anmeldungen freuen!

**ABSM Basel**

Gempenstrasse 27, 4053 Basel

[www.absm.ch](http://www.absm.ch) | [info@absm.ch](mailto:info@absm.ch) | Tel. 061 361 85 88 | Natel 077 488 87 57